
Vorlage Nr. 2021/147

AMT FÜR ÖFFENTLICHE ORDNUNG UND
BÜRGERSERVICE

Dst. 21/NBr
Balingen, 06.05.2021

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Gemeinderat **öffentlich** am 18.05.2021 Entscheidung

Tagesordnungspunkt

Umrüstung der Funkausstattung der Freiwilligen Feuerwehr Balingen

Beschlussantrag:

Die Firma KTF Selectric GmbH, 71139 Ehningen, erhält zum Angebotspreis von 126.099,07 € den Auftrag zum Einbau der Digitalfunkausstattung in sämtlichen Feuerwehrgerätehäusern und Feuerwehrfahrzeugen.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Auszahlungen des Finanzhaushaltes

2021 126.099,07 €

Investitionsauftrag 712600000001, Sachkonto 78312000

Einzahlung des Finanzhaushaltes

2021: 28.200,00 €

Investitionsauftrag 712600000100, Sachkonto 68110000

Besonderer Hinweis:

Die Beschlussfassung über die Vorlage läge normalerweise in der Zuständigkeit des Verwaltungsausschusses. Aufgrund der kurzfristigen Angebotsfristbindung ist Eile geboten, sodass der Gemeinderat darüber Beschluss fassen soll.

Sachverhalt:

Die Modernisierung unserer Leitstelle im Zollernalbkreis und die damit verbundene Umstellung auf den Digitalfunk führt zur Umrüstung vom analogen zum digitalen Funkbetrieb. Alle BOS-Einheiten im Zollernalbkreis wie Rettungsdienst, Technisches Hilfswerk und Feuerwehr sollen auf den neuen Funkbetrieb umgestellt werden.

Im Bereich Digitalfunk gibt es derzeit nur 2 Anbieter auf dem Markt. Zum einen die Firma Motorola zum anderen die Firma Sepura.

Der Landkreis Zollernalb hat bereits Fahrzeuge mit dem Digitalfunk ausgestattet. Unter anderem wurde der Einsatzleitwagen 2, welcher im Feuerwehrgerätehaus Balingen stationiert ist und auch von den Feuerwehrangehörigen der Abteilung Balingen bedient wird, ausgestattet. Der Landkreis hat sich für den Hersteller Sepura entschieden. Die Handhabung der Sepura-Geräte ist durch die bereits vorhandenen Geräte bekannt und erleichtert die Umstellung vom analogen Funkbetrieb auf den digitalen. Aufgrund dessen hat sich die Feuerwehr Balingen ebenso für den Hersteller Sepura entschieden.

Die Beschaffung der Geräte über die Firma KTF wurde bereits Ende 2020 abgewickelt.

Ausschreibungsverfahren:

Eine Ausschreibung für den Einbau der Digitalfunkgeräte erfolgte nicht. Es wurde ausschließlich die Firma KTF zur Abgabe eines Angebotes aufgefordert. Die Aufforderung erfolgte gemäß § 8 Abs. 4 Nr. 10 i.V.m. § 12 Abs. 3 UVgO. Demnach darf nur ein Unternehmen zur Abgabe eines Angebotes aufgefordert werden, wenn die Leistung nur von einem bestimmten Unternehmen erbracht werden kann.

Der Hersteller Sepura wird in Süddeutschland von der Firma Selectric vertreten. Geregelt wird dies durch Gebietsverträge. Die alleinige Gebietshoheit für den Zollernalbkreis hat die Firma KTF, welche eine Tochterfirma der Firma Selectric ist. Aus diesem Grund wurde nur die Firma KTF aufgefordert ein Angebot abzugeben.

Jens Keucher